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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Единороссы Таймыра избрали состав заместителей Секретаря местного политического 
совета 

В Дудинке состоялось очередное заседание политического совета Таймырского 
местного отделения Всероссийской политической партии «Единая Россия» (ЕР), на котором 
члены политсовета выбрали новый состав заместителей Секретаря местного политического 
совета. Первым заместителем Секретаря по идеологии и пропаганде избран Владимир 
Шишов. Андрей Воронов в результате голосования избран заместителем по партийному 
строительству. По работе с первичными отделениями заместителем стала Мария Болина. 
Руководителем исполнительного комитета местного отделения ЕР назначен Алексей 
Федоров. Единороссы также согласовали план мероприятий на июнь 2011 года. Так, в 
течение месяца члены партии примут участие в общегородских субботниках, а также в 
празднованиях Дня защиты детей, Дня независимости России, Дня города и общешкольных 
выпускных мероприятиях. 

«Таймыр» 
 

Внимание! Информация по переселению 
По информации начальника Отдела по миграционной и жилищной политике 

Администрации Таймыра Анастасии Булгаковой, гражданам-участникам долгосрочной 
целевой программы «Переселение граждан, проживающих в городском округе город 
Норильск и городском поселении город Дудинка Красноярского края, в благоприятные 
природно-климатические условия на территории Российской Федерации» на 2011-2020 гг. 
(далее - ДЦП), выдача свидетельств на переселение в 2011 году будет производиться в срок 
с 20 июня по 1 сентября, а не в мае, как предполагалось ранее. Перенос сроков выдачи 
свидетельств обусловлен тем, что в настоящий момент министерством строительства и 
архитектуры Красноярского края в программу вносятся изменения. Согласно поправкам, 
меняется расчет сумм социальных выплат по программе: теперь он будет производиться 
исходя из стоимости 1 кв. м. жилья, установленной для каждого региона РФ. В этой связи 
изменения в большей степени ощутят переселяющиеся в Москву, Санкт-Петербург, 
Московскую и Ленинградскую области. По словам Анастасии Булгаковой, на 2011 год на 
переселение по ДЦП оформлены документы на 200 семей, все дела заявителей прошли 
проверку в министерстве строительства и архитектуры края. Но в связи с тем, что список 
участников программы в крае еще не утвержден, граждане, окончательно не определившиеся 
с выбором постоянного места жительства, могут обратиться в Отдел по миграционной и 
жилищной политике Администрации района для изменения региона переселения. Кроме того 
Анастасия Булгакова напомнила, что пенсионеры, состоящие в очередности на переселение 
и желающие выехать в 2012 году, должны в ближайшее время обратиться в Отдел по 
миграционной и жилищной политике. Последний срок приема документов от граждан 15 июля 
2011 года. Выдача государственных жилищных сертификатов таймырцам, переселяющимся 
по Федеральному закону №125-ФЗ «О жилищных субсидиях гражданам, выезжающим из 
районов Крайнего Севера и приравненных к ним местностей» также, предположительно, 
начнется в середине июня 2011 года. В текущем году их получат 27 семей инвалидов I,II 
группы и инвалидов с детства. На сегодняшний день сертификаты еще не поступили в 
Правительство Красноярского края. И что особенно важно: если переселяющиеся в период 
выдачи свидетельств будут находиться за пределами муниципального района, им 
необходимо оставить нотариальную доверенность для получения документа родственниками 
или знакомыми. Свидетельства будут выдаваться только в Администрации муниципального 
района, в Красноярске выдачи свидетельств не будет. По всем вопросам, касающимся 
переселения, обращаться в Отдел по миграционной и жилищной политике по тел. 2-85-79, 2-
85-73 или по адресу: ул. Советская д.35, к. 235. 

«Таймыр» 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Общественность Дудинки обсудила проблемы семьи и школы. 

Глава Дудинки Алексей Дьяченко принял участие в работе Общественного Совета при 
Главе Таймыра. Заседание прошло 19 мая в малом зале кинодосугового центра «Арктика» и 
было посвящено обсуждению проблемных вопросов взаимодействия семьи и школы. 
Основными докладчиками выступили представители управления образования 
муниципального района и отдела по делам несовершеннолетних РОВД. В свою очередь, 
обращаясь к собравшимся, Алексей Михайлович отметил, что изучение частных случаев 
конфликтов, поиск средств их разрешения должны привести к формированию базовых 
принципов сотрудничества родителей и педагогов в деле воспитания юных таймырцев. 

АСДГ, "Таймырский Телеграф" 
 
В Дудинке проходит краевая акция. 

Молодежь Таймыра в возрасте 15-25 лет приглашается к участию в краевой акции 
«Репрессированные деятели культуры и искусства в истории Красноярского края». Чтобы 
стать участником акции, на рассмотрение конкурсной комиссии необходимо представить 
научно-исследовательскую работу, посвященную одному из репрессированных деятелей 
культуры и искусства, отбывавших ссылку на территории Таймыра. 
Работы необходимо подготовить до 1 ноября 2011 года. Авторы лучших исследований будут 
отмечены поощрительными призами, по итогам акции будет издан сборник лучших работ 
«Репрессированные деятели культуры и искусства в истории Красноярского края».  
Дополнительную информацию можно получить в центральной библиотеке города Дудинки по 
телефону 5-49-04.  

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Отопительный сезон в Норильске может завершиться в начале июня 
Отопительный сезон в Норильске может завершиться в начале июня. Об этом в пятницу 

сообщил заместитель генерального директора ОАО "Норильско-Таймырская энергетическая 
компания" Рифхат Насрыев. 

По его словам, вне зависимости от того, что в Норильске было аномальное потепление, и 
температура воздуха несколько дней подряд держалась выше 0 градусов, отопление в жилом 
секторе Норильска отключат не раньше начала июня. "По нормативным документам мы 
имеем право отключить отопление тогда, когда в Норильске 5 дней подряд среднесуточная 
температура воздуха будет +8 градусов. В Норильске окончательно теплая погода 
устанавливается не раньше того времени, когда пройдет ледоход на реке Норильской. В этом 
году ледоход ожидают ранним, поэтому все будет зависеть от того, когда после этого 
установится требуемая для отключения отопления теплая погода", – объяснил Рифхат 
Насрыев. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Норильчан просят не беспокоиться, если в ближайшее время изменится качество 
горячей воды по мутности 

В Норильске из-за аномального потепления в апреле ожидают ранний ледоход на реке 
Норильской, которая является источником водоснабжения города. Обычно в паводковый 
период горячая вода становится немного мутной. В прошлые годы это происходило в июне, в 
этом году – в мае. "Это явление сезонное. Изменяется качество воды по мутности из-за того, 
что обильно таят снег и лед. Вода в Норилке чистейшая в отличие от рек в других городах 
страны, от которых зависит водоснабжение", – рассказал заместитель генерального 
директора ОАО "Норильско-Таймырская энергетическая компания" Рифхат Насрыев. 

Норильчан просят не беспокоиться, если в ближайшее время горячая вода будет 
незначительно мутной. "Опасности для жизни человека такая вода не представляет", – 
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добавил Рифхат Насрыев. "На показатель качества воды по мутности влияет наступление 
паводка на реке Норильской. После прохождения ледохода на Норилке для полного 
очищения горячей воды потребуется не меньше недели", – дополнил исполняющий 
обязанности главного инженера ОАО "НТЭК" Владимир Кочуров.  

Во время паводка качество холодной воды не ухудшится, заверили в ОАО "НТЭК". 
В связи с приближающейся навигацией маломерного флота на реке Норильской горожан 

просят бережно относиться к источнику водоснабжения города и не бросать мусор в реку. 
"Таймырский Телеграф" 

 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   

 
Авиакомпания «Таймыр» объявила о расширении географии пассажирских перевозок 

Сегодня, 20 мая, принадлежащая ГМК «Норильский никель» авиакомпания «Таймыр» 
объявила о расширении географии пассажирских перевозок в рамках договоренностей с 
правительством Красноярского края. Как сообщили корреспонденту «ФедералПресс» в пресс-
службе Норникеля, маршрутная сеть «Таймыра» будет развиваться по двум направлениям.  

«Ближнемагистральные рейсы из Красноярска будут осуществляться в населенные пункты 
края (Байкит, Ванавара, Игарка, Подкаменная Тунгуска, Северо-Енисейск, Туруханск), а также 
в Екатеринбург, Иркутск, Новосибирск, Сургут, Томск, Улан-Удэ и Читу, – заявили в пресс-
службе. – Среднемагистральные пассажирские перевозки будут выполняться по маршрутам 
из Красноярска в Анапу, Владивосток, Краснодар, Минеральные Воды, Санкт-Петербург, 
Сочи, Хабаровск, а также в города зарубежья – Душанбе, Пекин, Санью, Ташкент». 

Как сообщал ранее «ФедералПресс», в марте 2010 года между ГМК «Норильский никель» и 
правительством Красноярского края было подписано соглашение о сотрудничестве по 
вопросам развития авиационного сообщения.  

 «ФедералПресс» 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Минсоцполитики края не планирует оплачивать проезд сопровождающим инвалидов  

Министерство социальной политики Красноярского края не планирует обеспечивать 
бесплатный проезд для лиц, сопровождающих взрослых инвалидов. 

19 мая в ходе сессии Заксобрания красноярского края об этом призналась министр 
социальной политики Галина Пашинова. В ходе обсуждения изменений в закон края о 
социальной поддержке инвалидов депутаты спросили Пашинову, планирует ли министерство 
компенсировать стоимость проезда в транспорте для лиц, сопровождающих взрослых 
инвалидов. Депутаты отметили, что им от инвалидов поступает масса соответствующих 
просьб — в крае пока принят лишь закон о компенсации проезда для лиц, сопровождающих 
детей-инвалидов, однако к примеру инвалиды по зрению, коих в крае около 1,5 тыс., по 
мысли министерства, вполне могут обойтись и без сопровождающих, или самостоятельно 
оплатить их проезд. 

Пашинова на вопрос ответила отрицательно. «Вопрос по льготному проезду 
сопровождающих других групп пока не рассматривается», — заявила Пашинова, добавив, что 
не готова пока говорить о сроках, когда дадут ход этому вопросу. «Как инициативное 
полномочие это, безусловно, может быть рассмотрено, но проблема заключается в том, что 
это касается не только инвалидов по зрению — такой вопрос поднимают инвалиды первой 
группы в целом, поэтому на сегодня пока такое решение не принято», — сказала министр. 

В итоге депутаты решили рассмотреть этот вопрос предметней — на одном из ближайших 
заседаний профильного комитета. 

«Лаборатория новостей» 
 
Красноярский край получит дополнительные партии бензина из Росрезерва  

Красноярский край получит дополнительные партии бензина АИ-80 из Росрезерва для 
предприятий АПК. Об этом сегодня, 20 мая, рассказал журналистам глава правительства 
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края Эдхам Акбулатов. Он напомнил, что в этом году автомобильный бензин марки АИ-80 
будет снят с производства в связи с новыми экологическими требованиями. Однако при этом, 
отметил премьер, в сложную ситуацию попадут красноярские предприятия АПК, техника 
которых преимущественно работает именно на этой марке топлива. 

В связи с этим «Красноярскнефтепродукт» уже в течение двух недель получит 
дополнительно 3,5 тыс. тонн бензина АИ-80 и проблема селян в этом году будет закрыта, 
пообещал Акбулатов. «Единственное, надо иметь в виду, что из-за складывающегося 
дефицита стоимость АИ-80 существенно увеличивается — это непреложный закон рыночной 
экономики», — сказал Акбулатов. 

По его словам, краевые власти уже направили в адрес государственного резерва РФ 
заявку на получение дополнительных объемов бензина марки АИ-80. Ожидается, что в июне 
из Росрезерва в край поступит порядка 8 тыс. тонн топлива, которое также будет направлено 
на нужды сельскохозяйственных предприятий. «Таким образом, мы считаем, что проблема 
дефицита топлива на рынке Красноярского края практически закрыта», — добавил глава 
правительства. 

«Лаборатория новостей» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
23 мая В.Путин проведет в Пскове заседание Президиума совета при президенте РФ по 
развитию местного самоуправления 

23 мая премьер-министр России Владимир Путин посетит Псков, где проведет 
расширенное заседание Президиума совета при президенте РФ по развитию местного 
самоуправления, сообщает пресс-служба правительства. Значительное внимание будет 
уделено модернизации жилищно-коммунального хозяйства, в том числе тарифной политике 
ЖКХ, проблемам управления жилым фондом, переселению граждан из ветхого и аварийного 
жилья, а также вопросам благоустройства муниципальных образований, в том числе 
содержанию и ремонту придомовых и внутридворовых территорий. 

Также на заседании будет затронута тематика укрепления финансовых основ местного 
самоуправления, транспортного обслуживания населения, школьного и дошкольного 
образования. Глава правительства также ознакомится с ходом реализации программы 
ремонта дворовых территорий жилых домов, посетит общественную приемную председателя 
партии "Единая Россия" и возложит венок к памятнику 84 десантникам 6-й роты 76-й 
гвардейской дивизии ВДВ. Также премьер посетит общественную приемную председателя 
партии "Единая Россия", где проведет встречу с представителями ряда областных 
общественных организаций, выразивших желание присоединиться к Общероссийскому 
народному фронту. 

В федеральном бюджете на 2011 год предусмотрено выделение бюджетам субъектов РФ 
субсидий в объеме 22,7 млрд руб. на проведение в административных центрах регионов 
ремонта (в т.ч. капитального) дворовых территорий многоквартирных домов, а также 
проездов к ним. 

/Финмаркет/ 
 

Институт социально-экономических и политических исследований займется 
написанием предвыборной программы ОНФ и "Единой России" – В.Путин  

Институт социально-экономических и политических исследований займется анализом и 
написанием предвыборной программы Объединенного народного фронта /ОНФ/ и "Единой 
России" к декабрьским парламентским выборам. Об этом заявил сегодня премьер-министр 
РФ Владимир Путин на встрече с экс-губернатором Чувашии Николаем Федоровым. 

Как сообщает ИТАР-ТАСС, В.Путин предложил Н.Федорову возглавить создаваемый 
Институт социально-экономических и политических исследований. "Наша страна вступает в 
сложный цикл предвыборных мероприятий, первое из них - выборы в парламент, - сказал 
В.Путин. - Мне бы хотелось, чтобы он сопровождался анализом поступающих предложений, 
интеллектуальным сопровождением, связанным с поддержкой программы, с которой ОНФ и 
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"Единая Россия" пойдут на выборы в парламент в декабре этого года". "В этой связи 
организуется Институт социально-экономических и политических исследований", - добавил 
В.Путин. 

ПРАЙМ-ТАСС 
 

Минфин и ЕБРР разошлись в прогнозах роста экономики России 
Cреднегодовой рост ВВП России в ближайшие четыре года составит около 4,5%, что на 1% 

превысит среднегодовой рост мировой экономики, заявил замминистра финансов Сергей 
Сторчак на ежегодном собрании управляющих Европейского банка реконструкции и развития 
(ЕБРР). По словам Сторчака, в реальном выражении ВВП России вырастет к 2015 году с $1,5 
трлн до $2,3 трлн. 

В свою очередь, ЕБРР сомневается в том, что темп роста экономики России превысит 
среднемировой показатель. "Не думаю, что у России есть потенциал для такого темпа роста", 
- отметил главный экономист ЕБРР Эрик Берглоф. "Темпы роста в России не являются 
чрезвычайными высокими. Они во многом вызваны высокими ценами на нефть", - считает 
экономист. 

По его мнению, России для обеспечения высокого темпа роста экономики в долгосрочной 
перспективе нужны серьезные реформы. Берглоф отметил, что в России отмечен отток 
капитала, что не характерно для развивающихся стран. Кроме того, во время кризиса ВВП 
России уменьшился больше всего среди стран G20. 

Многие проекты в России заморожены в преддверии выборов президента. "Сейчас многие 
проекты приостановлены из-за самих выборов или из-за объявления того, кто на эти выборы 
пойдет", - подчеркнул Берглоф. 

Инфляция "съедает" ВВП 
Темпы экономического роста могут быть разными, однако существует и другой важный 

показатель экономики - инфляция. Инфляция в немалой степени "съедает" реальный рост 
ВВП. Россию среди стран БРИК и стран "большой восьмерки" отличают наибольшие темпы 
роста потребительских цен. По данным Росстата, в марте инфляция в годовом выражении 
составила в России 9,5%, в Индии - 8,8%, в Бразилии - 6,3%, в Китае - 5,4%. 

Среди стран "большой восьмерки", в которую помимо России входят Британия, Германия, 
Италия, Канада, США, Франция и Япония, наивысшая инфляция в марте в годовом 
выражении отмечена в Британии - 4,1%. В Канаде инфляция в марте составила 3,3%, в США - 
2,7%, в Италии - 2,5%, в Германии - 2,1%, во Франции - 2%. В Японии в марте отмечена 
нулевая инфляция в годовом выражении. 

Максимальный рост ВВП за I квартал среди стран G8 отмечен в Германии - на 4,8% по 
сравнению с показателем I квартала 2010 года. В России ВВП в I квартале вырос на 4,1%, в 
США - на 2,3%, во Франции - на 2,2%, в Британии - на 1,8%, в Италии - на 1%. В Японии ВВП 
в I квартале сократился на 0,7% в годовом выражении. По Канаде статистики за I квартал нет. 
Для сравнения, в Китае ВВП увеличился на 9,7%. 

"В 2011 году возможно повышение темпов роста ВВП России до 5%. Основной источник 
роста - стабильное повышение цен на нефть. Исходя из долгосрочных сравнительных оценок, 
изменение нефтяных цен на $10 за баррель отнимает у экономики или прибавляет примерно 
0,4-0,5%", - пояснил Вестям.Ru главный экономист УК "Финам Менеджмент" Александр Осин. 

По его мнению, повышающийся средне- и долгосрочный тренд котировок нефтяного рынка 
сохраняет актуальность под влиянием монетарных факторов, а также благодаря 
восстановлению спроса в мировой экономике. Отрицательное влияние на рост ВВП России 
окажет повышение налоговой нагрузки, считает эксперт. В 2011 году налоги увеличатся на 
2,3% к уровню 2010 года, а к 2013 году дополнительная нагрузка на бизнес вырастет на 3,6%. 

 
"По оценкам МВФ, это отнимет у ВВП России в 2011 и 2012 годах приблизительно по 1% 

годового прироста. Ускорение инфляции, возможное в 2012 году после принятия мер 
монетарного стимулирования и монетизации, окажет сдерживающее влияние на инвестиции, 
сократит реальные доходы. Темпы прироста ВВП на этом фоне, возможно, сократятся до 4%-
4,5%", - заключил Осин. 
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Реформы как фактор роста 
"Я согласен с господином Берглофом. По нашим оценкам, средний темп роста российской 

экономики в 2011-15 годах составит 3,6%. Начиная с 2014 года, темпы роста будут 
колебаться в интервале 2-3% в год", - пояснил Вестям.Ru главный экономист компании 
"Уралсиб Кэпитал" Алексей Девятов. На рост ВВП России влияют тяжелая демографическая 
ситуация, бюрократия, коррупция, плохой инвестиционный климат, чего не скажешь о Китае 
или Индии. России необходимо улучшить многие показатели и провести серьезные 
экономические реформы, чтобы достичь реального роста ВВП, считает Девятов. 

"Мой прогноз инфляции на конец года составляет 8,6% (декабрь к декабрю). Замедление 
показателя во втором полугодии связано с мерами ЦБ и с эффектом высокой базы", - 
пояснила Вестям.Ru начальник аналитического отдела ИК "АК Барс Финанс" Елена Василева-
Корзюк. Таким образом, если уровень инфляции в России окажется выше показателя ВВП, то 
реального экономического роста может и не произойти. Это относится ко всем странам, за 
исключением Китая и Индии, где рост экономики определяет объективный фактор - 
увеличение спроса со стороны населения. 

«Вести» 
 

Россияне не верят чиновничьим декларациям о доходах - опрос 
Спустя два года после принятия закона об обязательном декларировании доходов 

чиновниками, уровень информированности россиян об этой инициативе существенно 
снизился. По данным опроса ВЦИОМ, если в 2009 году каждый третий хорошо знал о ней и 
даже лично читал декларации (33%), то сегодня таких респондентов всего 15%. 

Относительное большинство (44%) респондентов, опрошенных 30 апреля - 1 мая в 46 
субъектах РФ, знают об этом по сообщениям СМИ и рассказам знакомых, однако лично 
декларации не видели. Значительно больше стало тех, кто вообще не знает о 
декларировании доходов чиновниками (с 23% до 41%). Наиболее хорошо знакомы с 
декларациями чиновников высокообразованные респонденты, сторонники КПРФ и 
"Справедливой России". Ничего не известно об этом, как правило, малообразованным 
россиянам. 

Главные причины, по которым россияне не знакомятся с декларациями о доходах 
чиновников - недоверие информации, которая в них представлена (36% против 29% в 2009 
году) и отсутствие интереса к чужим доходам (33%). Многие опрошенные сетуют на то, что 
просто не знает, где можно ознакомиться с декларациями (29%). Реже всего причиной 
является сложный для восприятия формат этих документов (5%). 

INTERFAX.RU 
 

Материальное положение граждан России резко ухудшилось. Подпитки электората 
деньгами фактически нет 

Росстат снова удивил своим отчетом о падении реальных доходов населения: с января по 
апрель 2011 года доходы граждан с поправкой на инфляцию сократились на 3,8% по 
сравнению с тем же периодом прошлого года.  

Парадоксально, но даже в период кризиса в 2009 и в 2010 годах Росстат вопреки всему 
фиксировал рост благосостояния населения. Эксперты объясняют этот парадокс щедрой 
антикризисной поддержкой правительством крупных предприятий в 2009-2010 годах, пишет 
«Независимая газета».  

За четыре месяца 2011 года доходы населения заметно сократились. За январь-апрель 
падение реальных располагаемых денежных доходов, рассчитанных без учета обязательных 
платежей и скорректированных на индекс потребительских цен, составило 3,8% по 
отношению к аналогичному периоду 2010 года.  

В апреле реальные доходы россиян упали еще сильнее – на 6,5% по сравнению с 
прошлогодним апрелем, отмечает издание.  

Удивителен тот факт, что Росстат, который обычно отличался оптимистичными сводками и 
констатировал рост реальных доходов населения в годовых сравнениях прошлых лет, теперь 
вдруг рапортует об ухудшении материального положения граждан. Так, например, в 
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кризисном 2009 году первый квартал показал, согласно Росстату, пусть и незначительный, но 
рост реальных доходов на 0,7% год к году.  

В 2010 году, когда страна находилась в посткризисном шоке, Росстат зафиксировал в 
первом квартале рост реальных доходов на уровне 7,3% по отношению к первому кварталу 
2009 года. И вдруг в предвыборном 2011 году первый квартал ознаменовался падением 
реальных доходов – почти на 3% – год к году. В апреле падение продолжилось.  

Независимые эксперты находят для этой ситуации вполне конкретные объяснения – 
несовершенство методики Росстата, с одной стороны, и «национальные особенности» 
российской экономики, с другой. Как поясняет руководитель Института проблем глобализации 
Михаил Делягин, Росстат рассматривает реальные доходы в расчете на все население 
страны, а не только на тех граждан, которые эти доходы действительно получают.  

«В результате доходы людей уровня Абрамовича суммируются с доходами 
малообеспеченных и безработных, – приводит пример Делягин. – При этом даже 
официальные, легализованные через налоговые службы доходы 3% жителей страны 
исключительно высоки и вполне сопоставимы с доходами всех остальных россиян, вместе 
взятых». В итоге изменения благосостояния наиболее богатых людей и членов их семей 
оказывают на общий уровень реальных доходов непропорционально большое влияние.  

Далее Делягин напомнил, что в кризис государство очень сильно помогло олигархическому 
бизнесу и крупным корпорациям. А эта помощь, в свою очередь, так или иначе 
опосредованно ушла на поддержку доходов самих руководителей корпораций и их семей. 
«Такое неприятное совпадение – показатели совокупного прироста дохода наших членов 
списка Forbes оказались практически сопоставимыми с той помощью, которое государство 
оказало олигархическому бизнесу», – напомнил Делягин. Именно поэтому доходы россиян в 
целом, если судить по сводкам Росстата, бурно росли даже в трудные годы и даже несмотря 
на инфляцию.  

Но сейчас, продолжает эксперт, ситуация с олигархическим бизнесом складывается уже 
иначе: крупные предприниматели чувствуют, что «в России начинает припекать», в воздухе 
ощущается приближение бури, о которой вслух стараются не говорить. Возможно, добавляют 
другие эксперты, этот рост рисков связан с предстоящими президентскими выборами. И когда 
состоятельные люди предчувствуют возможные потрясения, они, естественно, задумываются 
об эвакуации своих семей и переводят финансовые потоки на Запад. «То есть те деньги, 
которые раньше легализовывались в России, сегодня легализуются в Швейцарии, во 
Франции, в Испании», – предполагает Делягин. Отсюда резкое падение статистики доходов, 
нарастающее из месяца в месяц.  

Но не только олигархи портят статистику. Также Росстат крайне неумело, по мнению 
экспертов, учитывает валютные операции граждан. Как только россияне начинают резко 
переводить свои валютные сбережения в рубли и тратить их на текущие потребности, 
статистика фиксирует это как рост доходов, потому что у россиян вроде бы появляются в 
распоряжении «дополнительные» рубли. Если же граждане, наоборот, меняют рубли на 
доллары, чтобы сделать валютные накопления, статистика видит в этом резкое падение 
доходов, так как рублей, находящихся в распоряжении у населения, становится меньше. 
Вполне возможно, что в кризис людям чаще, чем обычно, приходилось «распечатывать» свои 
сбережения, а сейчас россияне, потеряв веру в стабильность посткризисного 
восстановления, стали сберегать средства на черный день.  

Член комитета Госдумы по бюджету и налогам Оксана Дмитриева считает, что статистика в 
целом верно оценивает реальное сокращение доходов. По данным Минэкономразвития, 
зарплаты в апреле действительно росли очень низкими темпами. У бюджетников реальные 
доходы упали примерно на 4-6%. «А бюджетники – это около 20% от всех занятых. То есть у 
каждого пятого доходы сократились», – замечает Дмитриева. Не улучшают статистику также и 
восстановленные после кризиса рабочие места, потому что уровень зарплат на них невысок. 
Нет и реального роста пенсий, продолжает Дмитриева: «Их существенно повысили во время 
валоризации в январе 2010 года. Но потом индексация пенсий была ниже, чем инфляция и 
чем темпы роста заработной платы».  
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Наконец, опрошенные «НГ» эксперты единодушны в своем мнении, что статистику доходов 
испортило в том числе возросшее налоговое бремя. Многие работодатели, особенно в малом 
бизнесе, перевели зарплаты своих работников в тень, чтобы избежать уплаты недавно 
повышенных социальных налогов.  

Казалось бы, в преддверии выборов доходы населения должны расти по вполне понятным 
политическим причинам. Адресная «накачка» электората – речь идет прежде всего о 
бюджетниках и пенсионерах – вполне ожидаемый шаг властей. Индексации постоянно 
обсуждаются на высшем уровне и преподносятся порой как беспрецедентные проявления 
щедрости. Наиболее свежий пример – поручение, которое дал в пятницу правительству 
президент Дмитрий Медведев: рассмотреть вопрос об увеличении зарплат медработников 
школ и детсадов минимум на 50%. Но, судя по всему, предполагают эксперты, поддержка 
электората в отличие от поддержки крупных корпораций все чаще происходит либо на 
словах, либо в довольно скромных объемах.  

«Подпитки электората деньгами фактически нет. Суммарный рост бюджетных доходов – 
это примерно полтора триллиона рублей. Из них, например, всего 20 миллиардов рублей 
вкладываются в образование на материальную базу с тем, чтобы якобы высвободить 
средства на зарплату бюджетников. Около 3 миллиардов рублей – затраты на стипендии. 
Деньги у бюджета сейчас есть, но они идут, судя по всему, на всяческие аферы, а не на 
социальную сферу», – резюмирует Дмитриева.  

 «Новый Регион» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Уши записного экономиста 

FLB: «В Норильске уже появилась народная примета – если начались 
информационные «наезды» на «Норникель», значит, скоро будет собрание акционеров. 
Организаторы таких сезонных «вбросов» всячески пытаются замаскировать свою 
предвзятость по отношению к комбинату. Но у них не получается. Уши ослиные торчат», – 
считает депутат Норильского городского совета Виталий Толстов.      

«В середине мая в российском медиа-пространстве разгорелся весьма необычный 
скандал. Известный экономист Никита Кричевский обвинил не менее известного экономиста 
Михаила Делягина в тенденциозности освещения деятельности «Норильского Никеля» и 
некорректном цитировании своей работы. 

В апреле в Москве состоялась презентация доклада Делягина «Почему снова 
заговорили о корпоративном управлении и зачем оно российским компаниям?». На основе 
этого доклада сам Делягин подготовил обширную статью для «Независимой газеты» под 
заголовком «Куда движется «Норильский никель» или Зачем российским компаниям 
корпоративное управление». Внимательно прочитав текст доклада и статью Михаила 
Геннадьевича, Никита Александрович пришел в негодование. По мнению Кричевского, мало 
того, что доклад и статья являются тенденциозными, в тексте Делягина он обнаружил данные 
из собственных публикаций, причем, совпадали не только факты, но и прямые цитаты. 

Тенденциозность доклада, считает Кричевский, заключается в том, что, говоря о 
проколах отечественного корпоративного управления, Делягин в качестве негативного 
примера постоянно приводит деятельность ОАО «ГМК «Норильский никель». А это уже мало 
похоже на объективный анализ, а больше напоминает информационный «наезд». 

Сам Кричевский признает, что не относится к фанатам «Норникеля» и в свое время 
посвятил немало публикаций работе этой компании, в которых подвергал ее самой 
нелицеприятной критике.  

Однако, материал Делягина поразил его настолько, что Кричевский выступил в журнале 
«Компания» со статьей, в которой непрозрачно намекает на заинтересованность в 
делягинском докладе прямых конкурентов «Норникеля», каковыми, по всей видимости, 
являются структуры Олега Дерипаски. «…Я искренне надеюсь, что М.Делягин писал свой 
доклад не по заказу. Если же это не так, он навредил не себе, не заказчику и не 
«Независимой газете». Он подставил всех российских экономистов, долгие годы работающих 
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на благо Отечества. Потому что цена всем нам после такого «доклада» – пригоршня 
серебренников.», — отмечает Кричевский в статье (журнал «Компания»№18 от 16.05.2011). 

В своей статье Кричевский проходится по всем пунктам обвинений, выдвинутых 
Делягиным против «Норникеля», и в каждом из пунктов он находит неточности, 
передергивания и явную ангажированность автора. Однако больше всего его возмутило то, 
что коллега экономист в качестве аргументов постоянно использует факты из статьи 
Кричевского «Норильский призрак», опубликованной «Российской газетой» в сентябре 
прошлого года, а в некоторых местах доходит до прямого цитирования без ссылки на 
источники. 

Михаил Делягин дал свои пояснения в письме, отправленном в редакцию 
«Независимой газеты», где он признает, что два фрагмента его доклада совпадают с 
материалом Н.А.Кричевского «Норильский призрак», опубликованным в Прайм-ТАСС 14 
сентября 2010 года В качестве причины Делягин указывает техническую ошибку, из-за 
которой при переносе текста на сайт delyagin.ru пропала сноска, указывающая на авторство 
Кричевского. «В связи этим я полностью признаю свою вину в невнимательности к редактуре 
и приношу глубочайшие извинения профессору РГСУ д.э.н. Н.А.Кричевскому, редакции 
«Независимой газеты» и всем иным лицам, пострадавшим от случайного недобросовестного 
цитирования или считающими себя таковыми. В текст доклада, опубликованный на моем 
сайте (http://delyagin.ru/articles/17074.html), уже включены соответствующие ссылки и 
извинения; в качестве последних прошу рассматривать и объем работ, проведенных в связи с 
поисками публикаций Н.А.Кричевского по данной теме…», говорится в письме Михаила 
Делягина. 

Если инцидент с ошибкой на этом можно считать исчерпанным, то для внимательно 
читающей публики остался вопрос: так все-таки, доклад Делягина – образец не очень 
объективной экономической аналитики или же пример изощренного черного пиара? Вопрос 
действительно интересный и интригующий.  

Вот что пишет по поводу этой истории известный своей въедливостью сайт 
Стрингер.ру: «В пиаровских кругах широко известно, что войны между олигархами служат 
питательной средой не только для журналистов, но и для экономистов, которые не прочь 
заработать копеечку-другую на своем авторитетном имени…. Под видом доклада Делягин 
опубликовал обычную компроматную статью, а никакой не экономический доклад…» 

А в самом Норильске к подобным «наездам» уже привыкли: «В Норильске уже 
появилась народная примета – если начались информационные «наезды» на Норильск и его 
градообразующее предприятие – «Норникель», значит, скоро будет собрание акционеров. 
Организаторы таких сезонных «вбросов» всячески пытаются замаскировать свою 
предвзятость по отношению к комбинату. Но у них не получается. Уши ослиные торчат», – 
сказал депутат Норильского городского совета Виталий Толстов».Infox.ru, 20.05.2011 

Обсуждение статьи Михаила Делягина в норильской газете «Таймырский 
телеграф»: 
Депутат Норильского городского совета Константин Горбель: 

"Вполне очевидно, что статья носит заказной характер. И мы даже примерно 
предполагаем, кто мог это сделать. Их руководство мы видели не очень давно. В Пикалево 
потребовалось вмешательство премьера для того, чтобы социальные объекты и город 
выжил, в конце концов. То, что "Норильский никель" не дополучает прибыль, потому что 
вкладывает в какие-то социальные проекты, я считаю, что это очень хорошо. И обвинять 
руководство "Норильского никеля " за это не следует. Сейчас на территории установились 
нормальные рабочие отношения между градообразующим предприятием и городом. Город 
сейчас активно развивается, и что-то ломать и менять, я считаю, настолько неправильно, тут 
не о чем даже спорить".  
Депутат Норильского горсовета Нина Шпетная:  

"Я как житель не могу к этому спокойно относиться, то есть, если стабильно, то к этому 
до нас есть дело кому-то, надо вот напортить в этом отношении. Мы же впервые приняли 
бюджет на 3 года совместно с "Норильским никелем", определили задачи социально-
экономического развития. Естественно, это стабильность для каждого жителя города 
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Норильска для того, чтобы ему жилось комфортно и лучше. Хочу отметить совместную 
работу с "Норильским никелем", когда направили ее на привлечение будущего поколения к 
совместным мероприятиям. Я хочу обратиться к жителям города, наверное, быть 
внимательнее, мы живем здесь, знаем свои проблемы и позицию свою не терять и верить, 
что город будет развиваться и будет жить". " 

FLB 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  21.05.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

27, 9145 ▼ 0, 05 

EUR 
 

39, 9652 ▲ 0, 08 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


